## СЕМЕЙНОЕ ПРАВО. МАТЕРИАЛЫ КОНФЕРЕНЦИИ

DOI: 10.18572/1999-477X-2020-3-30-32

## Переселение ребенка или проживающего отдельно от него родителя: в чем пробельно российское законодательство

Шелютто Марина Львовна, ведущий научный сотрудник Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации, кандидат юридических наук civil@izak.ru

Во многих зарубежных странах имеются законодательные положения, регулирующие изменение места жительства ребенка или родителя, в том числе обязательное уведомление другого родителя о предстоящем переезде. Если переселение ребенка влияет на осуществление родительских прав и контактов, то оно требует согласия другого родителя или разрешения суда. Между тем в российском законодательстве нет положений об обязательности, о форме, сроке, содержании уведомления родителя, не установлен и срок подачи возражений против переселения ребенка, если оно существенно отражается на отношениях родителя и ребенка.

**Ключевые слова:** переселение ребенка, переселение родителя, проживающего отдельно от ребенка, уведомление о планируемом родителем изменении места жительства.

## The Relocation of a Child or a Non-Custodial Parent: Gaps in Russian Laws

Shelyutto Marina L.

Leading Research Scientist of the Institute of Legislation and Comparative Law under the Government of the Russian Federation

PhD (Law)

In many foreign countries there are legal provisions governing change of child residence or a parent including obligatory notice to other parent prior to the change in residence. When change of child residence effects custody and visitation it is necessary to obtain other parent's consent or court permission. Meanwhile the Russian legislation doesn't contain any provisions to notification (to its obligation, form, time limit, content) and time limit for filing objections to the relocation of the child, when his or her change of residence significantly impacts on parent-child relations.

Keywords: child relocation, relocation of noncustodial parent, notification of parent's plans to change address.